Voces y Miradas





LA ANOREXIA DEL PODER ENFERMERO l avezado y perspicaz enfermero Antonio Galindo, director de la Escuela de Enfermería y Terapia Ocupacional de la Universidad de Extremadura prematuramente fallecido, se lamentaba en el artículo Enfermeras y políticos publicado en El Periódico de Extremadura el 7 de marzo de 2008, de la escasa presencia de enfermeras en puestos de responsabilidad política, bien a nivel central o autonómico, pese a ser numéricamente mayoría en el sistema de salud. Es lo que alguien denomina anorexia del poder enfermero. Un lustro después, a pesar de la evolución académica experimentada por la profesión, Enfermería sigue sin tener presencia en las esferas de poder y decisión. Apenas hay enfermeras ocupando puestos de responsabilidad en ámbitos ministeriales como sanidad, educación o bienestar social. Sigue siendo difícil encon-

central y autonómica.

Pero además, la participación y presencia del colectivo enfermero en la política es mínima. El número de enfermeras con presencia política en el Congreso y Senado, y en los parlamentos autonómicos, es de 16, una cantidad que representa el 0,87% respecto del total formado por 1.833 señorías. Con lo dicho, la presencia enfermera en los centros del poder legislativo de España se puede calificar de poco relevante.

trarlas en altos cargos de la Administración sanitaria

Si cierto es que hoy en día hallamos algunas enfermeras ocupando cargos políticos y de responsabilidad sanitaria, son escasos, siendo más numerosos los ubicados en la Administración local

En la Comunidad Valenciana, dentro del staff de la Conselleria de Sanidad, no hay ninguna dirección general ocupada por enfermeras, al estar copado por médicos, farmacéuticos y abogados. Tampoco hay enfermeras al frente de una gerencia de Departamento de Salud, y ello a pesar de que muchas enfermeras tienen doble titulación e incluso el grado académico de doctor, un título universitario que muchos gerentes no tienen, además de una importante formación en gestión. ¿Cuál puede ser la causa de que los profesionales de

¿Guál puede ser la causa de que los profesionales de la Enfermería estén tan al margen de la actividad política? Este interrogante se nos plantea con mayor insistencia e intensidad hoy, transcurridos ya suficientes años desde que los estudios de la profesión de Enfermería debutaron en el mundo universitario. ¿No habrá que achacar a las enfermeras una cierta desidia en procurar acceder a los centros de poder donde se realizan los procesos de decisión política?

Lectores

[EL CAMPELLO] ¿Una apuesta por el conflicto?

► El pasado i de abril leí estupefacto en IN-FORMACIÓN que el alcalde de El Campe llo había tomado la decisión de consolidar como única playa perruna la de la Punta del Riu Sec, a pesar de la oposición de los vecinos y desoyendo el ofrecimiento que, desde otras zonas del municipio, se hizo en su momento para albergar alternativamente esta playa para perros. Parece claro, por tanto, que el alcalde, Juan José Berenguer, y su compañera de viaje, la concejala Lorena Baeza, apuestan por el conflicto, pues una decisión como ésta, tan irracional, caprichosa, dañina e injusta que priva a las personas del derecho a disfrutar pacíficamente del dominio público marítimo-terrestre, al privatizar de facto una parte de este en fa-



Varios bañistas, junto a sus perros, en la playa de la Punta del Riu Sec

vor de los animales, no puede ser entendida sino como una provocación innecesaria y gratuita.

y gratura.

Dejando a un lado las implicaciones higiénico-sanitarias y medioambientales, supongo que a estas alturas el señor Berenguer y la señora Baeza serán conscientes de que en cuanto un perro cause una desgracia en la playa de la Punta de Riu, probablemente, uno y otra tendrán que dar explicaciones ante la autoridad judicial competente y, en su caso, asumir las responsabilidades que correspondan. Entretanto, bien podrían estos señores explicarnos por qué si, como aseguran, es tan saludable y beneficioso para El Campello, no abren todas las playas al baño canino.

O Eduardo Ruiz Navarro

SOBRE LA «OTRA ZONA» DE LA PLAYA DE SAN JUAN

Nadie duda de que la Playa de San Juan alicantina es una de las más hermosas de la península. Pero las zonas habitadas que la circundan son tratadas con diferente rasero. Me refiero al espacio que existe entre la urbanización Tritón hasta el límite con la playa de Muchavista ya en El Campello. Se trata de una zona cruzada por tendidos eléctricos y de telefonía aéreos sostenidos sobre postes de madera para dar servicio a las distintas edificaciones. Carece casi en su totalidad de alcantarillado.

Hace unos 8 años y a base de enviar cartas a la prensa conseguimos se asfaltase el viejo camino denominado «camino Real de Campello» y que se colocasen unas provisionales bombillas. Un 25 por ciento de esta zona es fácilmente inundable puesto que «su manto freático» se encuentra por debajo del nivel del agua del mar y debido a ello y particularmente al declarar a la parcela sobre la que se construyó el edificio Vistamar como suelo urbano, según sentencia TSJCV nº 409, a metro y medio sobre el nivel del terreno restante se forman en cuanto llueve grandes balsas de agua que duran hasta 20 días abundando los mosquitos y perjudicando a los conductores.

Por supuesto que somos fieles contribuyentes. Por ello, rogaríamos se terminase de construir la calle Músico Vicente Spiteri o por lo menos que de una manera provisional se cubriese con un regado asfáltico los espacios situados entre las urbanizaciones Fontcalent, Tritón y Vistamar.

O Manuel López Rojo

CAMBIO DE NOMBRE DE BARAJAS A ADOLFO SUÁREZ

Leo en la prensa, no con sorpresa porque de estos políticos cabe todo, pero sí con estu-por, el cambio de nombre del aeropuerto de Madrid-Barajas a Adolfo Suárez. Quiero ser muy breve en este escrito pero, gastarse un millón de euros en la situación que está y atraviesa el país, es un atentado a la dignidad de esos seis millones de parados que, constantemente, ven rebajadas sus prestaciones junto con los tijeretazos por doquier con que nos brindan los mandatarios, etcétera, etcétera. De una cosa estoy seguro: si le hubiesen preguntado en vida, con plenitud de sus facultades mentales al presidente Suárez por el cambio de nombre, con la que nos cae, su respuesta hubiese sido la que ustedes y yo pensamos. Ahora, que vayan a convencer a los españoles de que, por el bien de todos, hay que subir el IVA, eliminar camas, suprimir maestros, descalabrar la justicia, pero, eso sí, siempre disparando con pólvora de rey. Aunque se lo merezca, que no pongo en duda, pero, señores políticos: apliquen el sentido más común de los sentidos, aunque algunos de ustedes no lo tengan o no lo quieran tener. País.

O Oswaldo Font García

LA TERCERA VÍA

Ante la actual situación de nuestro país, encrucijada de paradojas y de problemas, urge buscar una solución efectiva, que no puede demorarse por más tiempo. Las críticas, los comentarios, la decepción del pueblo y su insatisfacción llueven en las calles, en las tertulias, en los espacios de la vida diaria. Es evidente que lo que podemos llamar «primera vía», la actual, es insostenible. Existe una «segunda vía» de cambio consistente en que se ceda a presiones espúreas, a ese separatismo insolidario que carece de sentido, a ese ataque de fuerzas radicales de uno u otro signo (lo que lleva a la anarquía), a esos malévolos intereses financieros ultramercantilistas... No

Las cartas que los lectores envien a esta sección deberán ser originales y exclusivas y no excederán de 15 lineas mecanografiadas.

Los lectores pueden enviar los textos destinados a esta sección a informacion.cartas@epi.es o, por correo ordinario, indicando: Cartas al Director, Avda. Dr. Rico, 17. 03005 Alicante. Es imprescindible que conste el nombre y apellidos, domicilio, teléfono y número de DNI o pasaporte.

INFORMACIÓN se reserva el derecho de resumir o extractar el contenido de las cartas y de publicar aquellas que crea oportuno. No se mantendrá correspondencia ni se atenderán visitas o llamadas telefónicas sobre originales no publicados.

Voces y Miradas

La larga historia de esta profesión nos muestra la insistente actitud de los antecesores de las actuales enfermeras volcadas en la búsqueda de apoyos en los despachos del poder para sus reivindicaciones, apadrinados por eminentes doctores con ascendencia y capacidad de influencia sobre senadores, procuradores, ministros, etcétera. Táctica que, por el pobre balance de sus resultados, se reveló tan poco perspicaz como insustancial.

Los métodos y objetivos no han cambiado casi y, si cierto es que hoy en día hallamos algunas enfermeras ocupando cargos políticos y de responsabilidad sanitaria, éstos son escasos, siendo más numerosos los ubicados en la Administración local. Por lo tanto, resulta paradójico, además de torpe, no aprovechar, si se puede, la opción que nos brinda el Estado democrático para intervenir en los procesos políticos que nos afectan como ciudadanos y como clase, desaprovechando las oportunidades derivadas de incidir directamente en la legislación, máxime cuando somos el mayor colectivo profesional colegiado que existe en España.

Bien está, como se viene haciendo, llamar la atención de nuestros políticos sobre la importancia del colectivo e igualmente la reivindicación social acerca de todas nuestras deficiencias profesionales, pero en el devenir de la profesión hay multitud de ejemplos donde los políticos, lejos de preocuparse por nosotros y buscar soluciones, con sus intervenciones han retrasado o relegado nuestro avance profesional.

Por otro lado, hay que esforzarse en buscar las estrategias para incrementar nuestra presencia en esos cargos de responsabilidad gestora que ahora se nos niegan constantemente, pero que nos corresponden por capacidad, formación y también por representatividad numérica respecto de otros colectivos sanitarios que, siendo menores, tienen más cuota de poder que Enfermería.

La ideología política poco importa, cada cual puede y debe mantener sus afinidades al respecto, la única exigencia inapelable es el compromiso ético con la profesión y no olvidarse de que uno es enfermero cuando acceda a un cargo político o de responsabilidad. Es cierto que debe meterse en la encarnadura del político, pero no por eso puede renegar de la profesión que lo catapultó a esas alturas. Sabido es que un cargo a algunos los idiotiza hasta el punto de alcanzar el grado máximo de petulancia y desfachatez.

Hoy la política lo acapara todo, y si no estamos en la acción política no avanzaremos como nos merecemos. Porque nadie mejor que nosotros puede entender nuestras necesidades profesionales y buscar o promover soluciones.

LAS CARTAS SE PUEDEN ENVIAR PREFERENTEMENTE POR CORREO ELECTRÓNICO A informacion.cartas@epi.es

parece plausible. ¿Y cuál es la «ter cera vía», por la que abogamos? Un cambio, desde el orden actual, pero con sensatez, cabeza y buen sentido. Esta tercera vía ha de pasar por una serie de actuaciones efectivas. La primera es un gran pacto de Estado de los dos grandes partidos, la derecha moderada y la izquierda socialdemócrata, dos partidos constitucionalistas que han de entenderse y más cuando se prevé que no habrá ya mayorías absolutas. Este «acuerdo de Estado» ha de llevar a nuestro país a la normalidad democrática necesaria, frente a esta «democracia turbia» que padece mos. Una reforma constitucional, enla que se dévoz alos partidos menores y se busque acabar con la obsolescencia que el paso del tiempo da a nuestra Carta Magna. Puntos a considerar, básicos, en este segundo «consenso»: las reformas económicas, educacionales y sanitarias, el liberarse de las presiones intolera-bles de la gran banca, la eliminación drástica de la corrupción, sin ataduras, la revisión del Estado de las Autonomí-as, el acercamiento políticos-pueblo... ¡Tanto por hacer! Manos a la obra, ya.

O José Moratinos Iglesias

ALICANTE, GESTIONADA POR LOS EXTRATERRESTRES

Esa fue la conclusión más lógica que pude sacar de las propuestas de mejora para el transporte urbano emitidas por los responsables del transporte municipally de la Generalitat, después de las críticas que ellos mismos lanzaron contra los actuales modelos, que al parecer no son culpa de nadie. Igual que cuando uno entra en un cuarto con niños pequeños, se encuentra las paredes pintadas, rotuladores en el suelo, manos manchadas... pero no ha sido nadie el que ha

Enrique

CONDENAN A LA GENERALITAT A PAGAR TRES MILLONES AL HÉRCULES



cometido la travesura.

Si el problema no era la falta de financiación, puesto que en los momentos de bonanza económica los problemas eran los mismos, ni de ausencia de profesionales o falta de ideas, ¿cómo es que hemos llegado a la terrible situación descrita por el mismo Juan Seva, concejal de Transportes?

Me quito el sombrero ante la excelente crítica que él mismo emitió sobre los trazados urbanos del transporte metropolitano en la ciudad, el sobrecoste de los municipios, la dejadez desde Conselleria... Estupendo. Pero todo esto tendrá algo de sentido si el concejal acabase de tomar posesión de su cargo y llegase con aires de renovación. Me dio la sensación de estar escuchando a la oposición más que al equipo de gobjerno

ción más que al equipo de gobierno. Y me planteo si es que siguen pensando que los ciudadanos somos tontos y no nos damos cuenta que tenemos las elecciones a la vuelta de la esquina. Porque, de otro modo, no se explicaria el «buenrollismo» y las promesas de mejora de «todo lo que funciona tan mal». El incremento en el precio del billete, la eliminación de vehículos, el aumento en las frecuencias, los trazados panorámicos, la asunción de costes de otros municipios... no se han producido por generación espontánea, dieso vo

por generación espontánea, digo yo.
De ahí mi reflexión. Los problemas
de Alicante son culpa de quienes nos
han estado gobernando hasta ahora, los
extraterrestres, pero que nadie se preocupe, que el gobierno del PP acaba de
llegar para mejorarlo todo y poner un
poco de orden en tanto desaguisado.
Por lo menos, hasta el día de las elecciones, claro.

O Pep Rubio. Responsable de Comunicación Política de Unión, Progreso y Democracia en Alicante.



Tribuna

Javier Alandes García

▶ Secretario general de FECOMA-CC OO L'Alacantí-Les Marines

EL3 DE ABRIL

V ivimos tiempos confusos y delirantes, hace tan solo siete años nadie podía imaginar hasta dónde hemos llegado en recortes de derechos y libertades.

El sacrosanto déficit como excusa está propiciando que con una coartada economicista se estén privatizando unos servicios que ya pagamos vía impuestos, estos gurús que defienden lo privado, pero viven de lo público, y que al final nos salen no caros, sino carísimos.

En un país en el que se dice que cerca del 30% de la población infantil está en riesgo de pobreza, donde se escribe que más de cuatro millones de personas están de lleno en la llamada pobreza energética, en el que la tasa de paro supera el 26%, en el que se pagan hipotecas, alquileres, alimentos, etcétera, gracias a las pensiones de nuestros abuelos, donde el dinero público se traslada a lo privado sin ningún pudor mientras miles y miles de ciudadanos pierden sus casas y hasta sus vidas para que las entidades financieras tapen sus vergüenzas y engañen a los preferentistas sin ninguna consecuencia penal para los estafadores, en el que el trabajar ya no supone que se esté a salvo de

Las movilizaciones sociales se criminalizan para que la gente no salga a la calle, para que no protestemos por nuestros derechos, para que los «grandes» del Ibex se lo lleven crudo, se trasvasen rentas del trabajo al capital esté a salvo de la pobreza y la exclusión, en el que los derechos laborales están en vías de extinción.

Las movilizaciones sociales se criminalizan para que la gente no salga a la calle,

ga a la calle, para que no protestemos por nuestros derechos, para que no segrandes» del Ibex se lo lleven crudo, se trasvasan rentas del trabajo al capital, se habla de costes laborales y no costes energéticos, que son los que de verdad lastran a las Pymes, no interesa tener una educación pública de calidad para que los «señoritos» sean los únicos que puedan estudiar, no interesa tener una sanidad pública de calidad para que tengas que in a la privada o privativa la múltico.

para que tengas que ir a la privada, o privatizar la pública. Ganamos cada vez menos con jornadas más largas, y si protestas ya sabes: a la calle, esto es lo que trajo la reforma laboral, tanto la del PP como la del PSOE.

Por eso, hoy, día 3 de abril, nos manifestaremos en Alicante dentro de una jornada europea de lucha por nuestra industria, por nuestros servicios, por nuestra educación, por nuestra sanidad, por nuestras pensiones, etcétera

Basta ya de dejarnos en precario, basta ya de atacar a las organizaciones sindicales, que tenemos nuestras luces y nuestras sombras, pero que somos, hoy en día, la última trinchera frente al capital avaricioso que quiere acabar con todo, que quiere convertirnos en la mano de obra barata de Europa, en los trabajadores sumisos e ignorantes que encima den gracias al capital por dejarnos trabajar.

Porque la miseria mata hay que luchar contra ella, hay que acudir a la manifestación, tenemos que llenar las calles de Alicante de indignación contra esta política que mata, contra esta dictadura del capital.

Porque oír a un ministro de este Gobierno estar contento de que «casi» cumplamos con el déficit parece, por lo menos, vergonzoso mientras la clase trabajadora nos vamos empobreciendo cada vez más. España es el país europeo donde más ha aumentado la desigualdad, ¿Serán estos los brotes verdes y la salida del pozo que ven los miembros del PP?

Por esto y por mil situaciones más, hoy tenemos que hacernos ver.